
議案質疑・一般質問の内容及び答弁者
+
議案に対する質疑　その１　令和元年度歳入歳出決算関係（議案第４６号から同第５３号まで）

【９月９日】

発言議員 議　　案　　件　　名　　・　　要　　旨　

５番 1. 議案第４６号　令和元年度羽生市一般会計歳入歳出決算

斉藤　　隆　議員 1) 歳入　第１款　市税 ① 企 画 財 務 部 長

・市民税の個人及び法人決算状況の分析について

2) 歳入　第１０款　地方交付税

・地方交付税の決算状況の分析について

3) 歳入　第２１款・第１項・第８目　臨時財政対策債

・臨時財政対策債の決算状況の分析について

4) 歳出　第６款・第１項・第１目　農業委員会一般経費 ② 経 済 環 境 部 長

・農業委員会委員及び農地利用最適化推進委員の報酬増額について

・事業実績について

5) 歳出　第７款・第１項・第２目　商工業振興助成事業

・商店街空店舗対策モデル事業の成果について

6) 歳出　第７款・第１項・第２目　創業支援事業

・創業支援事業の成果について

・創業支援セミナーの事業効果について

・創業支援ワンストップ相談窓口の運営実績について
7) 歳出　第１０款・第１項・第２目　事務局一般経費（教育総務課）

学校適正規模審議会
③ 学 校 教 育 部 長

・当初予算計上されなかった理由について

・設置時期、目的、審議内容について
8) 歳出　第１０款・第１項・第２目　事務局一般経費（学校教育課）

第１３節　学力アップテスト委託料

・学力アップテストの実施結果について
9) 歳出　第１０款・第１項・第２目　事務局一般経費（学校教育課）

第１３節　児童生徒側わん症検査委託料

・検査結果、児童生徒の有所見者の治療に向けた取組について

・ここ数年における児童生徒の側弯症の有所見者の傾向分析について

10) 歳出　第１０款・第１項・第２目　発達障がい等早期支援対策事業

・各小中学校巡回相談の内容及び事業効果

・児童生徒の発達障害に係わる掌握状況について
11) 歳出　第１０款・第２項・第１目及び同款・第３項・第１目　学校管

理一般経費（教育総務課）　第１８節　図書購入費

・学校図書館の図書整備状況について

・図書購入費の各学校への配分基準について

12) 地域人材による学校支援の学校別人数

・地域にひらかれた学校、地域との協働による学校経営などの視点か
らとらえた地域人材の学校支援事業の見解

１０番 1. 議案第４６号　令和元年度羽生市一般会計歳入歳出決算　歳出 ① 市 民 福 祉 部 長

峯嵜　貴生　議員 1) 第３款・第２項・第１目　地域子育て支援拠点整備事業

・市民プラザの１Ｆを改装して「こどもひろば」が開設されたが現状
と今後の対応について

2) 第３款・第２項・第２目　幼児教育、保育無償化に関わる決算につい
て
・令和元年１０月から、全ての３～５歳児、住民税非課税世帯の０～
２歳児を対象に幼稚園、保育園、認定こども園等の費用が無償化され
たが、現状と今後について

１１番 1. 議案第４６号　令和元年度羽生市一般会計歳入歳出決算

中島　直樹　議員 1) 財政指標の増減について ① 企 画 財 務 部 長

・財政力指数が改善した理由、経常収支比率、実質公債費比率が悪化
した理由、将来負担比率が改善した理由について

2) 歳出　第１０款・第２項・第１目　学校管理一般経費　電気料不用額
１，４７９万円について

② 学 校 教 育 部 長

・多額となった理由

                                           令和２年９月定例市議会

答　弁　者
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１番 1. 議案第４６号　令和元年度羽生市一般会計歳入歳出決算　歳出

斉藤 万紀子 議員 1) 第２款・第１項・第１５目　女性政策一般経費 ① 総 務 部 長

・男女共同参画意識の啓発事業の取組と成果について

・子育て女性支援事業と資格取得講座において、それぞれの女性と子
供の参加者数と成果について

2) 第３款・第１項・第１目　低所得者・子育て世帯向けプレミアム付商
品券事業（商工課）

② 市 民 福 祉 部 長

・対象人数及び申込件数

・周知方法

・不用額が多く出た結果についてどう分析しているか

3) 第７款・第１項・第３目　観光一般経費　第１９節　観光協会補助金 ③ 経 済 環 境 部 長

・昨年度に比べ３０８万円の増で２，３０８万円の決算だが、増額の
理由と内訳とその成果について

4) 第１０款・第１項　適応指導教室相談事業の推進 ④ 学 校 教 育 部 長

・適応指導教室相談事業の年間の運営費と指導員の数、またその成果
と改善点について

６番 1. 議案第４６号　令和元年度羽生市一般会計歳入歳出決算　歳出

野中　一城　議員 1) 第３款・第１項・第３目　社会福祉施設整備助成事業 ① 市 民 福 祉 部 長

・事業内容と事業を実施しなかった理由について

・同事業の今後の予定（計画）について
2) 第３款・第２項・第１目　民間保育所助成事業　第１９節　地域子育

て支援拠点事業費補助金について

・支援事業の内容と効果について

・不用額の理由について

3) 第４款・第１項・第２目　子育て世代包括支援センター事業

・事業内容と効果について

4) 第９款・第１項・第４目　水害対策経費　第１５節　工事請負費 ② まちづくり部長

・羽生南小学校校庭貯留施設整備工事の効果について

８番 1. 議案第４６号　令和元年度羽生市一般会計歳入歳出決算　歳出 ① 市 民 福 祉 部 長

柳沢　暁　議員 1) 証明書等のコンビニ交付サービスの運用

・コンビニ交付枚数及び証明書等の全体の枚数、割合

・コンビニ交付及びコンビニ交付以外の１枚当たりの経費

・コンビニ交付の費用対効果
・コンビニ交付システムに係る使用料の残が１０７万３，５７９円出
た理由

2) 第４款・第１項・第２目　予防事業　第１３節　予防接種委託料

・乳幼児定期予防接種委託料が見込みより少なかった理由

・予防接種を受けなかった乳幼児に対するフォローについて
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議案に対する質疑　その２　補正予算等（議案第５４号から同第５６号まで）

【９月９日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

１１番 1. 議案第５４号 令和２年度羽生市一般会計補正予算（第６号）歳出 ① 経 済 環 境 部 長

中島　直樹　議員 1) 第７款・第１項・第３目　観光一般経費　第１７節　備品購入費
１５０万円について

・具体的に何を購入しようとしているのか
2) 第７款・第１項・第３目　観光一般経費　第１８節　羽生市の魅力商

品開発支援事業補助金　１，０００万円について

・事業の目的

・補助割合

・補助の上限

・事業所数

・事業所の選定方法

・事業所の募集方法
3) 第１０款・第１項・第２目　事務局一般経費（学校教育課） ② 学 校 教 育 部 長

・提案理由説明において、南中学校と須影小学校が情報活用能力育成
研究モデル校として指定を受けたとあるが、何を行い、現在とどう変
わるのか

５番 1. 議案第５４号 令和２年度羽生市一般会計補正予算（第６号）歳入 ① 企 画 財 務 部 長

斉藤　　隆　議員 1) 第１０款　地方交付税５，３０３万５千円の減額補正の要因について
2) 第２１款・第１項・第６目　臨時財政対策債２９９万７千円の減額補

正の要因について

2. 議案第５６号　財産の取得について ② 学 校 教 育 部 長

1) 納品される児童生徒用コンピュータの仕様について

2) 納品時期及び納入方法

3) 補償内容について

１番 1. 議案第５４号 令和２年度羽生市一般会計補正予算（第６号）歳出 ① 経 済 環 境 部 長

斉藤 万紀子 議員 1) 第７款・第１項・第２目　商工業振興助成事業　第１８節　商工業支
援事業費補助金

・内容と目的、対象、効果について

８番 1. 議案第５４号 令和２年度羽生市一般会計補正予算（第６号）歳出 ① 市 民 福 祉 部 長

柳沢　暁　議員
1) 第２款・第３項・第１目　戸籍住民基本台帳一般経費　第１２節　戸

籍情報等システム改修委託料　９９０万円

・内容

・情報保護（情報セキュリティ）

2) 第３款・第１項・第１目　社会福祉一般経費　第１９節　住居確保給
付金　５３２万８千円

・給付状況

・算定根拠

２番 1. 議案第５４号 令和２年度羽生市一般会計補正予算（第６号）歳出 ① 市 民 福 祉 部 長

江原　博之　議員 1) 第３款・第１項・第３目　介護予防生きがい活動支援事業　第１２節
敬老会実施委託料　５６４万６千円の減額について
・敬老会の中止で８０３万３千円全額の減額補正にならなかった理由
について

2) 第３款・第２項・第２目　保育所措置関係経費　第１２節　翻訳業務
委託料　１１５万５千円について
・何か国の翻訳版を作成するのか

・なぜ当初予算に計上しなかったのか

・今まではどのように対処していたのか

答 弁 者
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市政に対する一般質問

【９月１０日】

発言議員 議　　案　　件　　名　　・　　要　　旨　

６番 1. 避難所・避難場所の仮設トイレ等の状況について ①総 務 部 長

野中　一城　議員 1) 避難所における仮設トイレ・簡易トイレの現状について
2) 仮設トイレ・組立トイレ設置にあたっての協定締結等の協力体制整備

について
3) 仮設トイレ等のし尿収集処理方法、汲み取り等の体制整備について

4) マンホールトイレの設置可能な避難所・避難場所の把握について
5) マンホールトイレ設置の見解について

2. 学校施設における安全点検等について ②学 校 教 育 部 長

1) 安全点検の実施状況と結果について
2) 昇降機や防火シャッター（危害防止装置等設置）の現状と使用に関す

る指導等について

５番 1. 新型コロナウイルス感染症に対する学校の衛生管理について ①学 校 教 育 部 長

斉藤　　隆　議員 1) 学びの保障についての教育委員会の見解
2) 教育委員会及び各小中学校における総合的な保健管理体制の構築につ

いて
3) 児童生徒の人権を最大限に守り差別・偏見・いじめ・中傷・誹謗など

起こさせないための取組について

4) 学校生活の中で「新しい生活様式」を実践する具体的な取組について
5) 教職員の新型コロナウイルス感染症に対する適切な認識、児童生徒へ

の指導の在り方などの取組について
6) 新型コロナウイルス感染症の感染防止について保護者の理解と協力の

ための啓発活動及び学校の情報発信の取組について

2. 学校教育の情報化の推進について（学校教育の情報化の推進に関する
法律による）

〃

1) 第３条　児童生徒の能力特性に応じた「教育のかたち」について

2) 第３条　「双方向性の教育」の在り方について

3) 第３条　情報通信に係わる教員の能力向上へ向けた取組について

4) 第３条　第２項　「多様な方法の学習」について
5) 第３条　第３項　「全ての児童生徒が学校教育の情報化の恵沢を享

受」するための取組について
6) 第３条　第４項　「情報技術を活用した学校事務の効率化」及び「児

童生徒に対する教育の充実」への取組について
7) 第３条　第５項　「児童生徒の個人情報の適正な取り扱い」及び「サ

イバーセキュリティの確保」に対する取組について
8) 第３条　第６項　「児童生徒の健康、生活に及ぼす影響」を最小限に

抑えるための取組について

9) 第９条　第２項　「羽生市学校教育情報化推進計画」の策定について

３番 1. 南工区商業集積地内の出店施設等との防災協定について ①総 務 部 長

西山　丈由　議員 1) 出店施設との避難場所等の協定について

2) 防災用品等の提供の協定について

2. 羽生めし得チケットについて ②経 済 環 境 部 長

２番 1. 障がい者用駐車場の利用について ①市 民 福 祉 部 長
江原　博之　議員 1) 障がい者用駐車場は、車椅子使用者以外の人も利用できると思うが、

周知できているか。

2) 障がい者用駐車台数は基準を満たしているのか

3) 障がい者用駐車場利用上のトラブルについて

4) パーキング・パーミット制度を導入できないか

                                

答　弁　者
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【９月１１日】

発言議員 議　　案　　件　　名　　・　　要　　旨　

１番
斉藤 万紀子 議
員

1. 「新型インフルエンザ等発生における行動計画」に基づく検証につい
て

①市 民 福 祉 部 長

1) 地域の医療機関や医師会、保健所との連携について

・保健所への人員派遣はあったのか

・医師会とのＰＣＲセンター設置についての話し合いについて

・検査協力医療機関について

2) コロナに関する情報発信、情報共有について ②総 務 部 長

・庁内の情報共有について

・インターネットを利用していない方、外国人、障がい者への情報提
供について

・市民の声を反映する仕組みについて

3) 危機管理体制の充実に関して

・新型コロナに関する対応の検証と反省、今後にどのように生かして
いくのか

2. 子育て支援について

1) 市庁舎、公民館におけるフードドライブの開催について 市 民 福 祉 部 長

2) 奨学金制度の拡充と「はにゅう子ども若者応援基金」の設立について ③学 校 教 育 部 長
3) 里帰り出産が困難な妊婦などへの緊急保育の利用と新たな育児支援に

ついて
市 民 福 祉 部 長

１１番 1. ＧＩＧＡスクール構想について ①学 校 教 育 部 長

中島　直樹　議員 ・羽生市個人情報保護条例との整合性について

・児童、生徒の支援体制について

2. ふるさと応援寄附の返礼品の現状について ②経 済 環 境 部 長

・協力事業者の数

・返礼品に関する規約について

・返礼品の選定方法

・委託サイトの掲載順

７番
増田　敏雄　議
員

1. 羽生インターチェンジ開通記念時に埋めたタイムカプセルの開封記念
行事について

①企 画 財 務 部 長

・３０周年記念日、再来年の３月に開封の可能性について

2. 新型コロナウイルスの第２波第３波対策について ②市 民 福 祉 部 長

・インフルエンザ予防接種の市民全員の無償化について

3. 学校再開後の新型コロナウイルス対策について ③学 校 教 育 部 長

1) 感染対策と授業の両立について

2) 児童・生徒の健康管理について

3) 体育実技、運動部活動での留意点について

4) 休業中の家庭学習の評価について

5) 学習内容が終わらない場合について

6) 心のケア虐待防止策について

7) トイレの清掃活動について

8) ゴミ箱のふた付化について

9) 水道の出しっぱなし対策について

4. 公共施設の統廃合における既存の小学校・中学校に代わる義務教育学
校の設置計画について

〃

答　弁　者
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１０番 1. 今後の財政運営について ①企 画 財 務 部 長

峯嵜　貴生　議員 1) 現在の財政状況の分析と見解について

2) 指標の改善策について

3) 市の事業の最適化について

4) 職員配置の見直しについて

5) 今後の財政運営への見解について

2. 感染症対策を踏まえた災害初期対応について ②総 務 部 長

1) 災害初期対応の見直し状況について

2) 新型コロナウイルス感染症を踏まえた避難について

3) 「防災道の駅」への取組について
　　
【９月１４日】

発言議員 議　　案　　件　　名　　・　　要　　旨　

８番 1. ＰＣＲ検査費用等の助成について ①市 民 福 祉 部 長

柳沢　暁　議員 1) 羽生市でのＰＣＲ検査数と陽性率について

2) ＰＣＲ検査等の助成についての見解

2. 新型コロナ禍での学校の感染症対策、少人数学級について ②学 校 教 育 部 長

1) 学校での感染症対策、社会的距離の確保について

2) 少人数学級の見解

3) 羽生市から国や県への要望について

3. 岩瀬土地区画整理事業地内の公園設置について ③まちづくり部長

1) 羽生市開発指導要綱公園等設置基準について

2) 公園が設置されなかった理由について

3) 公園の設置予定について

１２番 1. 岩瀬土地区画整理事業の進捗状況と今後の見通しについて ①まちづくり部長
保泉　和正　議員 1) 土地区画整理事業地内のインフラ関係の進捗状況と今後の市の負担に

ついて

2) 組合と地権者との協定・取り決め、組合の地権者への支援等について

3) 北工区の土地利用計画と進捗状況等について

4) 土地区画整理事業地内の固定資産税等の現状と今後の考え方について ②企 画 財 務 部 長

5) 保留地処分状況と処分金の流れ等について まちづくり部長
6) 土地区画整理事業地内出店店舗と商工会との関係はどのように考えて

いるか
③経 済 環 境 部 長

１４番 1. 情報公開について ①総 務 部 長
丑久保 恒行 議員 1) 台風１９号の情報提供のあり方と今後の災害時の情報提供方針につい

て

2) 経営会議の結果を速やかに市民へ提供することについて

3) 審議会・委員会の結果の情報公開について

4) 秘書広報課の役割について

2. 新型コロナウイルス感染症による影響について

1) 市内事業所の経営状況について ②経 済 環 境 部 長

2) 影響を受けた事業所への支援について

3) 次年度の税収の見通しについて ③企 画 財 務 部 長

　

答　弁　者
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